

La Almudaina

Table with subscription rates for Spain and Foreign (Union Post).

Número suelto . . . 5 cts. Id. atrasado . . . 10 »

DIARIO DE LA MAÑANA — AVISOS Y NOTICIAS

Gabinete clínico y operatorio Sureda Massanet MEDICO ESPECIALISTA EN ENFERMEDADES DE LA MUJER

ACADEMIA POLITECNICA BALEAR 1ª SECCIÓN.—Preparación completa para CARRERAS MILITARES Y CIVILES

Servicios para mesa y cocina Vajillas.—Platos.—Cristalería.—Copas.—Vasos.—Vinagras.—Juegos de café.—Ollas y cacerolas

PALMA

Llegó hasta nosotros quejas contra la calidad de la leche que en muchas ocasiones se expende al público. Se hace preciso que por los veterinarios se emprenda una campaña...

Lírico El sábado se estrenó la zarzuela en un acto y tres cuadros titulada La noche del Pilar. Nos hizo el efecto de esos cuentos que publican esas revistas de clorótica existencia...

Devoluciones por exportación de alcohol La Gaceta ha publicado una Real orden disponiendo: 1.º Para que los aguardientes y licores que se exporten...

De Sociedad En el vapor «Cataluña» llegaron ayer mañana de Barcelona, don Jorge A. Centre, don Pedro Matas, don Domingo Bosch...

La Exposición-Tómbola Inauguración Ayer se inauguró como estaba anunciado la Tómbola organizada por el Círculo de Bellas Artes...

TEATROS Príncipe La notable y juvenísima concertista de violín Cristeta Goñi, dió anoche en el Teatro Principal el primero de sus anunciados conciertos.

El miércoles próximo dará Cristeta Goñi en el mismo teatro el otro concierto, que estaba anunciado para mañana. El resultado será destinado a socorrer a los damnificados por las inundaciones de Artá, San Lorenzo y Son Servera...

Ayer por la mañana un muchacho fué a encaramarse sobre una pared de cerca del caserío de Son Español con tal mala suerte que, desprendiéndose el sillar sobre el que estaba apoyado, se vino al suelo, fracturándose el tobillo del pie derecho.

EN EL «CÍRCULO LIBERAL» Conferencias populares «El telegrafo sin hilos», por don Baltasar Champsaur. Animadísimo estaba anoche el salón del «Círculo Liberal» con ocasión de la conferencia de divulgación científica que dió el catedrático de francés de este Instituto don Baltasar Champsaur.

Después pasa a describir la pila eléctrica y sus diferentes clases; explicó la corriente eléctrica, cuyo paso acusó el galvanómetro; y luego diversos aparatos de electricidad, como los reóforos, electro-ímanes, botella de Leiden, carrete de Runkorf, etc.

Después de estos preliminares para los profanos en la materia, entró a explicar la parte teórica, los fundamentos del notable descubrimiento de la telegrafía sin hilos, que permite la comunicación por las ondas hertzianas (descubiertas por Hertz, sabio alemán fallecido a los 37 años) entre dos puntos los más distantes de la tierra...

La explicación es sencilla para los que conocen algo la Física: al saltar una chispa eléctrica, la vibración del éter se propaga a larguísima distancia, por medio de ondulaciones del mismo éter; al trasmir la luz, y como las ondas de la luz son muy pequeñas, las ondas hertzianas son muy grandes.

Producida una corriente eléctrica en la estación transmisora, dijo, salta una chispa entre los electrodos, y esta chispa produce la vibración del éter en ondulaciones que parten de una alta antena, que recoge la vibración, y se dirigen horizontalmente, hasta encontrar la estación receptora.

La antena de la estación receptora recibe las ondas y vibra como la de la transmisora. La vibración produce la corriente haciendo conductor un cohesor que separa los hilos de una pila y ya está cerrado el circuito, y por lo tanto hay corriente. Cesan de producirse ondas en la estación transmisora, y en la receptora se interrumpe la corriente porque el cohesor cesa de ser conductor.

Quitadas estas bases ya se tienen elementos para formar señales y alfabetos telegráficos. Para comprender bien lo anterior solo falta saber qué es un cohesor: es un aparato consistente en un tubo de vidrio lleno de limaduras metálicas, cuyos intersticios son malos conductores de la electricidad y no dejan pasar lo corriente, lo que sucede al recibir las vibraciones de la antena.

Fué muy aplaudido al terminar su conferencia. El señor Champsaur coronó sus explicaciones con un satisfactorio experimento hecho en la sala, con unos aparatos de telegrafía sin hilos, al producirle la chispa en uno de los cuales, sonaba en el otro, que se hallaba separado completamente del primero. Este experimento terminó la obra del señor Champsaur, cuyas explicaciones solas, por otra parte hubieran bastado por su claridad y precisión a dar una idea de la telegrafía sin hilos.

Notas del mar Movimiento de buques en nuestro puerto durante el día de ayer. —Pr cedente de Argel llegó por la mañana el vapor Miramar con 14 pasajeros y alguna carga.

CULTOS Para hoy Jilíbulo de Cuarenta Horas Empiezan en la Anunciación (Hospital) en honor de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa: Exposición a las seis y media, seguidamente Oficio matinal, a las diez Tercia y Misa mayor en honra de Sta. Catalina virgen y mártir, con sermón por el R. P. Gregorio de Bèire, capuchino; por la tarde, a las cinco y media, Vísperas, Completas, Maitines y Laudes solemnes, reservándose a continuación S. D. M.

Visita a la Corte de María A. Nra. Sra. de la Anunciación en el Hospital. mañana Jilíbulo de Cuarenta Horas Continúan en la Anunciación (Hospital) en honor de María Inmaculada bajo el título de la Medalla Milagrosa: Exposición a las seis, seguidamente Prima y Oficio matinal, a las diez Tercia y Misa mayor; por la tarde, a las cinco y media iguales actos de coro que el precedentes día, significándose la reserva del Santísimo Sacramento.

Santoral Hoy.—Santa Catalina virgen y mártir y san Gonzalo obispo. Mañana.—Los Desposorios de Nuestra Señora, San Facundo y san Primitivo mártires y san Amador.

Sociedades y Corporaciones Caja de Ahorros y Monte de Piedad de las Baleares. Asociación de Beneficencia Por acuerdo de la Junta Protectora el día 2 de Diciembre próximo y siguientes necesarios, de 4 a 7 de la tarde, en el domicilio de la Sociedad, se celebrará pública subasta para enajenar las garantías de los préstamos vencidos en Diciembre de 1905.

SUBASTA Voluntad de sus dueños se saca a pública subasta una casa y corral, sita en Sóller, en la calle del Real, número 35. Tendrá lugar la subasta el día primero de Diciembre próximo a las diez de la mañana en el estudio del notario de dicha ciudad Don Jaime Domenge, remanándose lo finca a favor del mejor postor, si la postura acomoda.

SORTEO SEMANAL COLMADO «LA PROVIDENCIA» En el verificado el domingo 24 Noviembre fueron agraciados los números siguientes: Núm. 44, con el primer premio 10 ptas. » 25, » segundo » 5 » » 41, » tercer » 3 »

PÉRDIDA de un perro grande, de raza danesa, color de trigo plumado, pues se halla extraviado. La persona que lo tenga en su poder pue e devolverlo en «Can Blau», carretera de Maacoor, donde se gratificará.

HERBORISTERIA «LA CATALANA» Doña Jerónima Pujol, ofrece al público su acreditado establecimiento de hierbas y plantas medicinales para toda clase de padecimientos. Los resultados han sido siempre satisfactorios.—Soledad, 9, (frente a la portería de las Miñonas).

TELEGRAMAS

LOS SUCEOS DE MARRUECOS

Cruceros franceses á Mazagan

Madrid 24 á las 13'35.—Comunican de Tanger que el almirante de la escuadra francesa, M. Philibert ha ordenado que el crucero Galilee que carbonea en Gibraltar, vaya á unirse en Mazagan á los cruceros Conde y Lalande, en vista de la gravedad de la situación que atravesará la población ante el ataque de los leales, para reemplazarla del dominio de los hafidistas.

Franceses atacados por los maros.— Sesís heridos.

Madrid 24 á las 13'35.—Dicen de Orán que en las Gargantas del Kiss una partida marroquí atacó á una patrulla francesa que practicaba un reconocimiento.

Se entabló un serio combate entre los moros y franceses, teniendo éstos seis heridos.

kábilas satisfechas.—Tiempo lluvioso

Madrid 24 á las 13'15.—Noticias recibidas de Casa Blanca, dan cuenta deque las kábilas que acuden al Zoco demuestran verdadera satisfacción por la derrota que sufrieron las tropas del pretendiente Muley.

El tiempo se presenta desapacible. Lluve continuamente con grandes molestias para la vida de campamento.

Alemanes detenidos.—Drude en las defensas.—Para la próxima inviernada.

Madrid 24 á las 13'45.—Dicen de Casa Blanca que los centinelas de tuvieron anoche dos legionarios alemanes que intentaban desestear.

El jefe de las fuerzas francesas en Marruecos, M. Drude, visitó las defensas enterándose del estado de las mismas.

Los españoles levantan baracones preparándose para la próxima inviernada.

Dos españoles despojados por los imperiales.—Los rebeldes les deficienden.—Protesta.

Madrid 24 á las 22'20.—Comunican de Melilla que dos españoles que habían embarcado para Chafarinas, tuvieron que desembarcar á con secuencia del temporal en Mahome dia, en las inmediaciones de Mar Chica.

En medio del camino, varios ginetes de las tropas imperiales les despojaron de las ropas y efectos que llevaban consigo.

Apercibidos de ello varios ginetes rebeldes, ds las tropa del Rhogi, que se halla muy agradecido á los españoles por las facilidades que encuentran en la factoria, acudieron en auxilio de los asaltados, impidiendo mayores daños.

Los rebeldes condujeron á los españoles á su campamento, agasajándoles y acompañándoles luego hasta las inmediaciones de la plaza de Melilla.

El general Real ha protestado de una manera enérgica al representante del Sultán del ataque de que fueron objeto por sus tropas los dos súbditos españoles.

Cañoneando un desfiladero

Madrid 24 á las 22'20.—Un telegrama del general Marina, comunica que anoche una imponente columna formada por fuerzas de todas las armas marchó al territorio de Beni-suasen, mandadas por el coronel Solineau, para batir á las kábilas rebeldes.

Desde el amanecer cañonean dichas fuerzas de una manera terrible el desfiladero de Derbouch, que es donde tienen aquellas establecido su campamento.

Ciudad arrasada por los chaouias.—Varios muertos.—Sin detalles.

Madrid 24 á las 22'50.—Comunican de Rabat que las kábilas chaouias atacaron la ciudad de Stak, arrasándola. saqueándola y asesinando á varios de sus habitantes.

Ignoráanse más detalles de estos graves hechos.

Salida del Tuerto.—Intranquilidad

Madrid 24 á las 22'50.—De Rabat telegrafían que reina allí gran intranquilidad.

La salida de «El Tuerto» hermano del Sultán, que también le combate aspirando al trono, ha disgustado á los moros.

El Bajá ha reunido á los notables de la ciudad, para acordar medidas de represión.

Los impuestos se cobran mal á

causa del malestar general de dichos habitantes.

Abd-el-Aziz y los caballos que le regaló don Alfonso.

Madrid 24 á las 22'50.—Dicen de Rabat que el Sultán Abd-el-Aziz ha mandado construir un barracón para servir de cuadra exclusivamente á los caballos que le regaló don Alfonso y de cuyo regalo ha sido portador en la reciente embajada el ministro de España en Marruecos, á cuyos animales tiene el Sultán en grande estima.

Diariamente los visita para enterarse por sí mismo del trato que se le da.

Lluvias.—Mr. Regnault.—El nuevo ministro marroquí de la Guerra

Madrid 24 á las 22'50.—Las lluvias que han caído en Rabat estos días han sido torrenciales.

Dícese que el ministro de Francia en Marruecos Mr. Regnault abandonará Rabat en la primera quincena del mes próximo, terminada la misión que le confirió su Gobierno cerca del Sultán.

El nuevo ministro de la Guerra de Abd-el-Aziz, nombrado con motivo de la reciente crisis del Maghzen, ha revistado á la mehalla imperial.

Dinero para el Sultán.—Irá á Casa Blanca.

Madrid 24 á las 22'50.—Según telegramas que se reciben de Tánger, se dice que el Sultán Abd-el-Aziz recibirá en breve una enorme suma de dinero que dedicará á aumentar la mehalla imperial y á mejorar su armamento, y que con estos aprestos podrá pronto combatir á las tribus chaouias, para lo cual irá á Casa Blanca, y luego á Marrakesh para combatir á su hermano Muley Hafid.

El «Pelayo».—Banquete de la embajada española á la francesa.

Madrid 24 á las 22'50.—Dicen de Tánger que el martes abandonará dicho puerto el acorazado «Pelayo» zarpañdo para Cádiz, donde se reportará de carbón.

Mañana la embajada española en Rabat, que preside el señor Llavertía, dará un banquete á la embajada francesa, en correspondencia al que esta le ofreció.

La crisis del Maghzen.—Candidatos á granel.

Madrid 24 á las 22'50.—De Tánger comunican que circulan rumores de que el Sultán cambiará su actual Gobierno.

De él saldrán los hermanos Tazzi, cuya política no satisface según parece á Muley Abd-el-Aziz.

Ben-Siman será, se dice, nombrado su consejero favorito.

Hay muchos candidatos á ocupar puestos en el Gobierno del Sultán, si bien toda afirmación es todavía prematura en cuanto á oposiciones de quienes serán los designados.

LA POLÍTICA EN PORTUGAL

Se agrava la situación

Madrid 24 á las 12'10.—La situación política de Portugal es grave

La actitud del Rey sosteniendo al dictador acrecienta la animadversión de los demás partidos políticos, que trabajan por to los los medios para lograr un cambio radical en los negocios públicos.

La escuadra portuguesa no se sublevó

Madrid 24 á las 13'45.—Informes fidedignos que se han recibido del vecino reino de Portugal, demuestran rotundamente los rumores circulados de que la escuadra portuguesa se había sublevado, siguiendo la política revolucionaria contra el poder doctorial, que ha amparado el Rey don Carlos.

Adhesiones á la política del Presidente

Madrid 24 á las 22'20.—Comunican de Lisboa que ha visitado al Presidente Jao Franco, cuya dictadura es causa de la actual agitación en Portugal, el señor Comescon, en nombre de la colonia portuguesa de Rio Janeiro, adhiriéndose á su política.

La comisión que acompañaba al señor Comescon entregó al Presidente un mensaje en este sentido. El Presidente Franco correspondió pronunciando un discurso de agradecimiento á dicha colonia.

Un cardenal que desagravió á los feligreses.—Se retira á un convento

Madrid 24 á las 22'20.—D Lisboa comunican que el cardenal Netto expatriaría de Lisboa, ha dirigido al

clero y á sus feligreses una carta en que les pide perdon de las ofensas que involuntariamente les hubiese inferido, como el les perdona á su vez las suyas.

Dicho cardenal con motivo de los acontecimientos políticos que tumban actualmente á la nación vecina, se retira á un convento de Franciscanos, conservando la dignidad cardenalicia

Tranquilidad.—La censura telegrafica

Madrid 24 á las 22'20.—En Portugal reina actualmente tranquilidad y un estado formal según todas las noticias que de Lisboa se reciben.

La prensa comenta los optimismos acerca de la situación en Portugal, achacándolos á la severísima censura del Gobierno portugués, que solo permite circulen las noticias que le son favorables.

NOTICIAS SUELTAS

El Emperador Guillermo

Madrid 24 á las 12.—Corre con insistencia la noticia de que el Emperador Guillermo efectuará su cruceo por el Mediterraneo antes de regresar á Alemania de su viaje á Inglaterra.

Tómbola en Bilbao.—El proceso Nasi

Madrid 24 á las 12.—Las señoritas de Bilbao organizan una tómbola para aliviar la triste situación de los pescadores.

Definitivamente la vista del proceso Nasi no se reanudaré hasta el 3 del próximo Diciembre.

El ministro Taff

Madrid 24 á las 12.—El ministro de la Guerra de los Estados Unidos y candidato á la presidencia Mr. Taff será recibido el 3 del próximo Diciembre por el Czar en San Petersburg.

Después visitará al Kaiser, quien le ha escrito deseando recibir su visita.

Gobernador enfermo

Madrid 24 á las 13'30.—El gobernador civil de la Coruña don Valentín Gomez, sufrió anoche un ataque de epilepsia.

Su estado inspira mucho cuidado. Se ha encargado inmediatamente del gobierno el secretario del mismo.

Horroroso incendio.—Coche quemados.

Madrid 24 á las 13'35.—Comunican de Bilbao, que durante la madrugada se inició un gran incendio en unos talleres de pintura donde habia en reparación muchos coches del ferro-carril de Santander á Bilbao, que lando destruido todo el material del ferro-carril, quemándose casi todos los coches.

Las pérdidas son de consideración.

Causa del incendio de Bilbao

Madrid 24 á las 13'35.—Averiguadas las causas que ocasionaron el incendio de los talleres de pintura de Bilbao, resultó que fué debido á una desviación eléctrica.

Dos bomberos quedaron desvanecidos al tropezar con los cables, siendo asistidos convenientemente, logrando reanimarlos.

No se tiene noticia hayan ocurrido desgracias personales.

Celebrando la mayoría de edad del hijo mayor de los duques de Battenberg

Madrid 24 á las 13'35.—Participan de Londres, que en el palacio de Kensington de los príncipes de Battenberg, celebróse una fiesta de familia para conmemorar la mayor edad del hijo mayor de la princesa de Battenberg.

Asistieron don Alfonso y doña Victoria y todo el personal de su séquito y otros invitados.

Luego se celebró una recepción que estuvo muy concurrida y brillante.

El hermano de la reina fué felicitado.

Nueva plaza de toros

Madrid 24 á las 13'35.—En el pueblo de Sestao, provincia de Vizcaya, que cuenta con unos 4.000 habitantes, se ha constituido una sociedad de vecinos de dicho pueblo para construir una nueva plaza de toros, habiéndose reunido el capital necesario para llevar á efecto dicha empresa.

Licencias de Pascua

Madrid 24 á las 13'45.—En breve se dictará una disposición por el ministerio de la Guerra, concediendo licencias de pascua á los jefes ofi-

ciales clases é individuos del Ejército.

Dichas licencias durarán un mes, contándose desde el día primero de Diciembre para las clases y soldados y desde el día 10 de dicho mes para los jefes y oficiales.

Maura en el campo. Consejo de ministros

Madrid 21 á las 14.—El señor Maura, al igual de otros domingos, ha salido para hacer un día de campo.

Regresará por la noche. Mañana habrá consejo de ministros.

Los panaderos y el Ayuntamiento de Madrid.—Una fábrica de propiedad de los obreros.

Madrid 24 á las 22'50.—En el Teatro Barbiere se ha celebrado un meeting en el que se han reunido todas las sociedades obreras para protestar del concierto de los panaderos con el Ayuntamiento.

Los obreros que hicieron uso de la palabra lo censuraron duramente diciendo que coarta la libertad del obrero, acordándose protestar con energía para impedir se lleve á cabo dicho concierto.

También acordaron establecer una fábrica de pan por su cuenta con los fondos que puedan reunir los obreros.

Alboroto por la cuestión de los consumos.

Madrid 25 á las 2'40.—Comunican de Badajoz que en Cabeza de Buey con motivo de protestar el vecindario contra los consumos, se produjo una manifestación frente á la Alcaidía, degenerando en alboroto.

Intervino, reprimiéndolo, la guardia civil.

Choque de trenes.—Dos heridos

Madrid 25 á las 2'40.—Un telegrama oficial del Gobernador de Santander, da cuenta al ministro de la Gobernación de un choque de trenes ocurrido en la línea de Santander á Bilbao.

A consecuencia del accidente han resultado heridos levemente dos pasajeros.

Mencheta

NOTICIAS DE BARCELONA

Los taberneros no quieren cerrar.—Detenciones

Barcelona 24 á las 22'45.—Los taberneros de esta capilal siguieron ayer negándose á cerrar sus establecimientos como previene la última R. O. de Lacierva sobre el descanso dominical.

La policía ha practicado algunas detenciones.

El señor Cambó ha pasado á visitar al Gobernador señor Ossorio, para tratar del asunto.

En pro del descanso dominical.—Un detenido

Barcelona 24 á las 22'45.—Un grupo de dependientes de Comercio ha circulado en manifestación por las principales calles de esta ciudad, apedreando las tiendas cuyas puertas se hallaban abiertas en la calle de la Platería y rompiendo gran número de cristales.

A consecuencia del alboroto hay uno de los promotores detenido.

Choque de trenes.—Tres heridos

Barcelona 24 á las 22'45.—En la estación de Gavá ha ocurrido un choque entre dos trenes de viajeros del que han resultado tres de estos heridos.

La circulación quedó interrumpida largo rato, hasta que se prestaron los trabajos convenientes para dejar la vía libre.

Los heridos fueron debidamente atendidos en la misma estación.

Corresponsal.

MALLORCA FUERA DE MALLORCA

La esposa de Maura cumpliendo un voto á la Virgen del Pilar

Madrid 23 á las 19'30.—En el rapido de esta noche regresa á Madrid doña Costanza Gamazo, esposa del señor Maura, procedente de Zaragoza donde ha cumplido un voto que hizo á la Virgen del Pilar.

La esposa del señor Maura viene acompañada de su hijo Miguel.

El señor Roselló establece su bufete en la Corte

Madrid 24 á las 22'50.—En brave abrirá su bufete de abogado en esta corte, donde fijará definitivamente su residencia, el Diputado á



Cortes y jefe de los liberales de Mallorca don Alejandro Roselló.

Establecerá el bufete en un piso principal de la calle del Marqués del Duero.

Las comunicaciones marítimas de Baleares y el señor Roselló

Madrid 24 á las 22'50.—Hablando con don Alejandro Roselló le he preguntado si se piensa desglosar de las comunicaciones marítimas la parte que atañe á Baleares.

El señor Roselló me ha dicho que él hizo cuanto pudo en la Comisión extraparlamentaria y que ahora cumple á los intereses de Mallorca, en vista de la oferta de la impartante reforma no abandonarla.

Corzuelo

TELEGRAMA OFICIAL

Senado

Se abre la sesión á las 3'50 bajo la Presidencia del señor Azcárraga.

El duque de la Roca reclama los datos relativos al monopolio de fósforos.

El Senado se reúne en secciones.

Reanudada la sesión se aprueban definitivamente varios proyectos de ley.

Se aprueba también el dictamen sobre la condena condicional.

Se lee el dictamen de la Comisión de actas.

Se levanta la sesión.

Congreso

Se abre la sesión á las 2'45 bajo la Presidencia del señor Dato.

El señor Muñoz Chaves hace un ruego sobre las carreteras de la provincia de Cáceres; le contesta el ministro de Fomento.

El señor Caballé pregunta cuál es el criterio del Banco de España sobre préstamos á los Sindicatos Agrícolas.

Los señores Rosales y Ruiz Jiménez hacen ruegos sobre ciertos artículos de la ley de Justicia y Municipal.

El señor Pérez Toro sobre el servicio de comunicaciones de Canarias.

El señor Roselló explica una interpelación sobre los daños causados por las inundaciones en el pueblo de Artá (Mallorca.)

Le costean los ministros de Gracia Justicia y el de la Gobernación y el Presidente del Consejo.

El señor Soriano explica una interpelación sobre la sociedad Hispano-Africana.

Dice que la interpelación será el prólogo de otras. Expone la creencia de que después de los debates sobre el asunto, debió retirarse el decreto.

Califica á este de absurdo; dice que envuelve una cuestión de conciencia moral.

Censura que se conceda autorización para crear un Banco dejando al arbitrio del concesionario el establecer un lugar para él.

Suspende el debate.

Se aprueba el dictamen para la construcción del ferro-carril de Betanzos al Ferrol.

Reanudada la discusión de los armamentos navales, el señor Alvarado consume el 6.º turno.

Dice que combate el proyecto bajo dos aspectos, en el económico y en el relacionado con las construcciones navales. Considera precisa la desaparición del art. 1.º

La Ley es un absurdo de derechos; dijo que con el nuevo proyecto no se da un paso en el camino de reconstrucción del poder naval, por que su característica es la centralización, causa de los males de la organización de la Marina.

Censuró que se desnaturalizasen las funciones del Estado Mayor de la Armada convirtiéndole en un centro burocrático.

Estimó un defecto capital el proyecto y de reincidencia el querer crear una industria naval para la construcción de buques.

En lo relativo al personal, dijo que que nada resuelve el proyecto por limitar la facultad de ampliar la convocatoria.

Le contesta por la comisión el señor Marqués de Mochales.

Dijo que la política económica y la armonía de los partidos no la rompe el proyecto ni los presupuestos.

Añade que la comisión entiende que la esencia del proyecto está en el artículo 1.º

Agregó que sobre este artículo deben dar su opinión todos los partidos antes de recaer la votación nominal.

Sostuvo que el proyecto ofrece garantías para la construcción de buques.

Defendió al Estado mayor centralizador y también á la Junta consultiva, cuya misión es distinta de la del Estado mayor.

Reconoció que el proyecto causa algún quebranto al personal, pero dijo que la Comisión ha procurado sea lo menor posible.

El Ministro de marina interviene con el debate y expone los criterios que se exponen en el asunto, siendo todos los extremos que unos quieren hacerlo todo y los otros que no se haga nada.

Describe el estado actual de España como potencia naval en cuanto á material, Arsenales, defensa de los puertos y personal y declara que no puede seguirse así.

Dijo que no se trata de gastar 200 millones, sino 25 anualmente, para atender á las necesidades de armada.

Hizo un examen respecto á la construcción de barcos, exponiendo cuál sería su destino con la reorganización de los servicios.

Dijo que tiene por objeto remediar deficiencias la creación del Estado mayor central, que tiene que dar unidad de mando bajo la responsabilidad de un jefe.

Expuso las razones que aconsejan limitar las facultades de las capitánías generales y departamentos.

Expuso la transformación que deben sufrir los Arsenales y enumeró los generales, jefes, oficiales y subalternos y demás clases que deben quedar excedentes, manifestando que las reformas imponían sacrificios y caros afectos, pero que servían altos intereses de la Patria.

El señor Cobán habla para alusiones y dice que su opinión es favorable á la reconstrucción del poder naval pero que el país alleccionado por sacrificios estériles exige garantías.

Afirmó que el proyecto no responde á las exigencias de la Nación, ni tampoco á promesas del señor Maura.

Aprobó la parte del proyecto referente á la reorganización de los Arsenales.

Censuró la relativa á construcciones navales.

Defendió la necesidad de las defensas fijas.

Dijo que la Junta de defensas creada por el señor Maura no ha llegado á constituirse.

Se leen varios dictámenes de la comisión sobre distintos proyectos.

Se levanta la sesión á las 7'45.

ESPECTÁCULOS

Lírico

Función para hoy á las seis y media.—Amor Ciego.

A las ocho y media.—El Chato del Albaicín La Tragedia de Pierrot y El Barquillero.

La Protectora

Función todos los días de Cinematógrafo con escogido y variado programa. Entrada general: 0'10 ptas.

Asistencia Palmesana

Función todos los días de Cinematógrafo desde las 3 media á 10 con variado programa y con estrenos diarios. Entrada general: 0'10 ptas.

Cinematógrafo Mayois

Función todos los días desde las 6 á las 9 con escogido de programa y estrenos diarios. Entrada general, 0'15 ptas.

Los médicos y odontólogos diariamente prescriben el AGUA OXIGENADA, que prepara el conocido farmacéutico de Palma, J. Sureda Lliteras.

2 ENSAIMADAS RELLENAS (Por encargo) Colmado LA PROVIDENCIA

Tipo-lit. de Amengual y Mutaner